



RETOUR D'EXPÉRIENCE

Ville de Nanterre.

RETROUVER SA SOUVERAINETÉ • SORTIE DE TEAMS • SORTIE DE SHAREPOINT



Ce projet, mené par les équipes de la municipalité, illustre le passage réussi de solutions Microsoft à une infrastructure indépendante, garantissant ainsi la souveraineté numérique et la sécurité des données de la commune.

“Nous sommes passés de Teams à GoFAST en un mois !”

Commune
de **97 000** habitants



Le besoin de remplacer Teams et SharePoint !

Nanterre, deuxième commune la plus peuplée du département des Hauts-de-Seine avec plus de 97 000 habitants, a pris une décision stratégique en janvier 2024 lors de son bureau municipal : abandonner les services Microsoft (Teams, Exchange et la suite office) pour renforcer son indépendance numérique.

Le défi : Ne plus être dépendant de Microsoft, notamment Teams et SharePoint, mais aussi Office et Exchange.

La solution : La ville de Nanterre choisit de déployer GoFAST Digital Workplace & GED, l'alternative souveraine et Open Source, pour assurer une collaboration efficace et sécurisée tout en reprenant le contrôle de ses données.



1 700 agents

Pics à **150** utilisateurs simultanés



Migration réalisée en moins
d'**1 mois**

Sortir de la dépendance
à **Microsoft** et réduire les **coûts**



Un besoin urgent d'alternative collaborative

Face à la fin de son contrat avec Microsoft et à la décision du conseil Municipal de ne pas le renouveler, la ville de Nanterre devait rapidement adopter une solution alternative capable de remplacer Microsoft Teams, puis d'autres technologies Microsoft comme MS-Office, le serveur de fichier et enfin MS-Exchange. Les principales problématiques identifiées incluaient :

- Un outil de webconférence et de chat performant limitant la gestion du changement par rapport à Teams (et le SharePoint lié)
- Une solution pouvant, dans une 2ème phase, remplacer le serveur de fichiers et MS-Office
- Une solution OnPremise et dédiée
- Une solution Open Source
- Un prestataire avec l'expertise des migrations sortantes de Microsoft
- Un support réactif et un accompagnement personnalisé assurant une transition réussie

Le choix de GoFAST : une alternative souveraine et performante

Dès juin 2022, la ville de Nanterre avait commencé à explorer les possibilités offertes par GoFAST en installant la version Community sur ses propres infrastructures. Convaincue par la facilité d'utilisation et la capacité de GoFAST à répondre à ses besoins, la ville a lancé en juillet 2023 un Proof of Concept (PoC) pour évaluer sa viabilité en remplacement de ses outils actuels.

Le PoC a rapidement démontré la capacité de GoFAST à remplacer Teams et à offrir une solution robuste pour la gestion documentaire et la collaboration, tout en garantissant la souveraineté de la ville grâce à un hébergement OnPremise.

Un changement progressif et maîtrisé

Après une phase de test réussie, la ville de Nanterre a entamé le déploiement de GoFAST à une partie de ses collaborateurs, soit 1 000 en phase 1 dès janvier 2024. Le remplacement des solutions Microsoft, notamment Teams et SharePoint, s'est effectué sans interruption de service, et la transition a été réalisée en moins d'un mois.

Périmètre technique : La solution est déployée sur une infrastructure dédiée de la ville, avec une maintenance assurée à distance par CEO-Vision SAS, garantissant ainsi une mise à jour continue de la plateforme.

À propos de CEO-Vision



CEO-Vision est l'éditeur de GoFAST : le Digital Workplace et GED au service des organisations et de leurs utilisateurs pour gagner en productivité. Il est une alternative unique et Open Source à Office365, SharePoint, Teams.

Sa devise: "Technology made simple", GoFAST est le fruit de 10.000 jours/homme de travail et de l'intégration des technologies Open Source leader :



Des résultats prometteurs et une adoption réussie

Depuis l'adoption de GoFAST, les agents de Nanterre ont pleinement intégré la solution dans leurs flux de travail, réduisant ainsi leur dépendance aux outils propriétaires et renforçant la collaboration interne. L'absence de requêtes de support après migration confirme bien la fluidité de la transition.

Calendrier du projet

PoC : Juillet 2023

Déploiement : Débuté en janvier 2024

Ce projet témoigne de la possibilité de sortir de la dépendance à Microsoft par des solutions alternatives déjà totalement opérationnelles.

Bénéfices

- **Fin de la dépendance aux solutions propriétaires de Microsoft**
- **Sécurité et souveraineté : Hébergement OnPremise garantissant un contrôle total des données**
- **Collaboration optimisée, outil performant de web-conférence, chat et gestion documentaire intégrés**
- **Avantage financier : Réduction des coûts liés aux licences logicielles et aux abonnements aux solutions Microsoft**